

d'elle-même du récit détaillé que vient de nous faire le Père Duchaussois, de l'établissement des diverses missions des Soeurs Grises dans l'extrême Nord. Au mérite de l'exactitude et de la précision, il joint le charme d'un récit toujours alerte, une vive peinture des paysages et une pénétrante analyse des sources du dévouement qui remplit les âmes.

Il importait que cette histoire fût fixée par écrit, sinon dans un demi-siècle, les esprits forts auraient été tentés d'en contester l'authenticité, tellement elle est héroïque, sublime. Ces pages toutes pleines de surnaturel, ne nous étonnent point cependant puisque nous y lisons que la Vénérée Mère d'Youville, fondatrice des Soeurs Grises, a consacré à Marie Immaculée sa congrégation naissante, et que ses courageuses filles, fidèles aux traditions de famille, alimentent leur dévouement inlassable aux sources vives et inépuisables des saints Coeurs de Jésus et de Marie.

Procurons-nous ce précieux travail dédié à la Reine des Apôtres, et lisons-le. "Il offre l'intérêt d'un roman vécu et est aussi édifiant qu'une vie de saint."

\* \* \*

**"Retraite de Communion solennelle"**, par le chanoine Vaudon, 1 vol. in-12 de 240 pages, prix: 2 francs, en vente chez Garneau, Québec, et aux librairies Notre-Dame et Granger, Montréal.

"La première communion solennelle n'étant plus de fait une première communion, l'esprit de la retraite préparatoire doit en être quelque peu modifié." (Mgr l'Archevêque de Tours.) Cet ouvrage aidera Messieurs les Curés à s'adapter aux besoins des âmes qu'ils disposent à la grande communion. Ils y trouveront, à la fin, une pieuse et touchante consécration, sous forme dialoguée, des enfants et du prêtre à la Sainte Vierge.

A. J., o.m.i.

---